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Consulta dello Sport del 15-1-2025 

Inizio riunione ore 21,40 

 

Presenti: 
 

Nome Società Nome Società Nome Società Società

Vivona Bruno Presidente La Mantia Simone Volley Bareggio         

        Agosta Del Forte Daniela Volley Bareggio Abbate MattiaWOLVES Bareggio ACD Sedriano

Boiocchi Tiziano Segretario Ferrari Jessica Blu Tribe Agosta Del Forte DanielaVolley Bareggio ACLI Basket

Lonati Roberto Assessore Sport Andrucci Ivan MyVolley Andrucci IvanMyVolley ARDENS

Pirovano Massimo ACLI Basket Ligorio Simone MyVolley Bagini AlessioACD Sedriano Blu Tribe

Olgiati Sara USOB Frustagli Saverio Frustagli Saverio Boiocchi TizianoSegretario Ferrari Lia

Lamera Davide USOB         Bruni JessicaUSOB Frustagli Saverio

Zaffini Cristina ACD Sedriano         Caramella PierangeloBlu Tribe Judo Kodokan

Cavanna Graziella Kyudo         Carbone DanieleJudo Kodokan KYUDO

Garavaglia Paolo ARDENS         Cardamone FrancescoACD Sedriano MyVolley

Nava Emanuela Sporting Karate Shotokan         Cavanna GraziellaKyudo Ravelli Max

Colombo LindaSindaco Sporting Karate Shotokan

Covelli MarcoJudo Kodokan USOB

Ferrari JessicaBlu Tribe Volley Bareggio

Nome Stato (Avviso/Cancell) Nome Stato  (Avviso/Cancell) Ferrari Lia Ferrari Lia WOLVES Bareggio

ACD SEDRIANO VOLLEY BAREGGIO Frustagli SaverioFrustagli Saverio Workout Bareggio

ACLI BASKET WOLVES Bareggio Avviso Garavaglia PaoloARDENS Yoseikan Karate

ARDENS WORKOUT BAREGGIO Avviso La Mantia SimoneVolley Bareggio

BLU TRIBE YOSEIKAN KARATE Lamera DavideUSOB

JUDO KODOKAN FERRARI LIA Avviso Ligorio SimoneMyVolley

KYUDO FINAZZI ELISA Avviso Lonati RobertoAssessore Sport

MYVOLLEY FRUSTAGLI SAVERIO Lue' TommasoVice Presidente

SPORTING KARATE SHOTOKAN RAVELLI MAX Manfredi Luisa (Eloise)Ufficio dello Sport

USOB Marcolungo GiadaMyVolley  
 
Variazioni: 
 
Presenti inoltre: Ciceri Tina 

Ordine del giorno 
 

1) Nuove tariffe palestre 2025 

2) Proposte di candidatura per la nuova Consulta dello Sport 

3) Varie ed eventuali 
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1° Punto odg – Nuove tariffe palestre 2025 

Il Presidente comunica che questa riunione era stata chiesta da varie Società nella settimana precedente le 
Feste natalizie ma che, viste le poche disponibilità e l’importanza dell’argomento, è stata indetta per la data 
odierna. 

La comunicazione dell’aumento delle tariffe per la Stagione in corso è avvenuta in data 12-12-24 ed è valida 
già dal 1-1-25, creando problemi alle società che si vedranno aumentare le spese, non previste e non 
quantificate quando stabilite le quote di iscrizione ai corsi iniziati a settembre. 

Boiocchi avvia la presentazione, qui allegata, dove vengono fatte alcune comparazioni tra dati relativi 
all’aumento delle tariffe anche nell’anno 2023 e quello odierno, nonché delle variazioni dei contributi sia per 
gli atleti Under 18 che per le manifestazioni per le quali è stato previsto un contributo da parte 
dell’Amministrazione. E’ stato fatto presente che il contributo dato per gli atleti Under 18 è da considerarsi un 
“bonus” e come tale non viene garantito per il futuro, anche perché per motivi ad oggi valutabili, potrebbe 
essere annullato o semplicemente vi può essere un calo degli atleti Under 18, per cui questi contributo non 
deve essere valutato per compensare l’aumento dei costi. 

Nella presentazione sono stati mostrati anche i costi aggiuntivi che nella prossima stagione le varie società 
sportive dovranno farsi carico, il valore è per difetto in quanto è stato preso un periodo standard compreso tra 
l’inizio di settembre ed il termine dell’anno scolastico, in più non sono stati inseriti i costi per l’utilizzo delle 
palestre per i campionati. 

Per ultimo sono stati mostrati i costi orari delle palestre di alcuni paesi limitrofi, per compararli con quelli nuovi 
adottati dall’Amministrazione, è stato fatto presente da alcune società presenti che i costi di Bareggio sono 
esclusi di IVA, mentre la maggior parte degli altri comuni l’IVA risulta compresa. 

Garavaglia (ARDENS) precisa che i costi per la palestra dele Scuole Elementari di Sedriano sono il risultato 
di una convenzione con il Comune di Sedriano che prevede l’onere del servizio di pulizie a carico di ARDENS, 
cosa che avviene anche con le due società di pallavolo che utilizzano la palestra delle Scuole Medie. 

La presentazione termina con alcune domande poste all’Assessore, anche se per alcune di queste, non 
essendo di sua competenza, si chiede che vengano risposte nella prossima riunione del 23 gennaio, in 
occasione della formazione della nuova Consulta dello Sport. 

L’Assessore Lonati comunica che durante la riunione della Maggioranza è stato evidenziato il fatto che gli 
aumenti del riscaldamento stanno pesando sulle spese per cui è stato deciso di aumentare i prezzi per tutti gli 
immobili dati in uso; si è ritenuto quindi, di differenziare il prezzo tra estate e inverno, in analogia con quanto 
già applicato per gli altri immobili comunali. Si è ritenuto corretto che i costi del riscaldamento per l’utilizzo 
delle palestre non debba essere fatto pesare sulla collettività, è stato infatti valutato che l’incremento dei costi 
comporterà un introito di circa il 25% rispetto al totale, per cui il restante rimane comunque a carico della 
collettività. 

Il costo omogeneo sia in estate e sia in inverno sarebbe stato giustificato qualora ci fosse stata la 
climatizzazione delle palestre; ma così non è. 

Gli aumenti sono stati suddivisi tra estate/inverno anche per quelle strutture che utilizzano l’aria condizionata, 
come per esempio il Centro polifunzionale. 

La Mantia (Volley Bareggio) fa presente che le palestre non sono dotate di aria condizionata quindi non si 
capisce perché aumentare durante il periodo estivo. 

Ligorio (Myvolley) fa presente quando nel 2009 è stato stabilito che tutte le società potessero avere dei 
contributi, non tutte le società erano in accordo, questo perché alcune società non utilizzano le palestre per 
tutti o in parte degli atleti. La scelta però è stata quella di non discriminare nessuna società che operi nel 
territorio. 

Inoltre segnala che era stato stabilito che chi prendesse i contributi non potesse poi prendere anche i contributi 
per le manifestazioni. L’Assessore prende nota per verificare questa condizione. 

È stato fatto presente dalle società presenti che però in passato gli aumenti erano stati comunque fatti a partire 
dalla stagione successiva. 
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L’Assessore indica che la scelta di aumentare le tariffe dal 1 gennaio è legata ad una gestione tecnica di 
bilancio di cui lui ha potuto solo prenderne atto, in quanto non di sua competenza. 

 
Andrucci (Myvolley) ringrazia l’Assessore per essere presente a questa riunione e segnala che sarebbe stato 
utile interpellare la Consulta prima di prendere la decisione per poter valutare meglio le possibili azioni, che 
potevano anche finire con l’aumento, però almeno poteva essere valutato che al seguito di un aumento ci 
fosse un incremento della qualità dei servizi. 

Ligorio (Myvolley) ricorda che da anni nella palestra SADAT il muro è danneggiato e periodicamente cadono 
dei pezzi che vengono rimossi dalle società. Anche la pulizia delle palestre lascia a desiderare e chiede che 
venga comunicato il contenuto del contratto stabilito con la società che effettua la pulizia per comprendere, 
per esempio, quando vengono lavati i pavimenti. 

L’Assessore Lonati ricorda che per le pulizie era già emerso il fatto che l’impresa delle pulizie non effettua 
lavori al termine delle lezioni scolastiche, ma solo al mattino, perché le società avevano la necessità di 
utilizzare la palestra già dalle 17,00. Comunque, conferma l’Assessore, che ha già fatto comunicare alla 
società che opera di prestare maggiore attenzione nella pulizia e chiede alle società di segnalare, anche con 
foto, eventuali anomalie affinché l’Amministrazione possa intervenire. 

La Mantia (Volley Bareggio) segnala che da settembre a ottobre gli spogliatoi della palestra OLOF PALME 
non sono stati disponibili, ne consegue che le atlete non hanno potuto fare la doccia, oltre che avere un luogo 
idoneo dove cambiarsi, però il costo delle palestre è stato sempre lo stesso. 

La Mantia ha inoltre segnalato che quando si è recato a Milano in un oratorio del Quartiere Quarto Oggiaro 
per partecipare ad una partita di campionato, la società ospitante ha utilizzato una tessera per attivare luci e 
riscaldamento, questo potrebbe essere un metodo affinché ogni società segnali in automatico l’utilizzo della 
palestra. 

La Mantia prosegue chiedendo, come già avviene in altri comuni, che non venga fatta pagare la palestra per i 
campionati. 

L’Assessore Lonati valuterà la possibilità di ritenere i campionati come forma di sovvenzione per le 
manifestazioni. 

L’Assessore ha inoltre invitato le società ad inviare una comunicazione scritta, e non la semplice telefonata, 
per segnalare eventuali problemi che comportino il mancato utilizzo della struttura o parte di essa, p.e. 
mancanza riscaldamento, acqua calda o, come già segnalato, degli spogliatoi, questo permetterà di valutare 
l’adeguamento tariffario per il periodo segnalato. 

Ligorio (Myvolley) ricorda quanto detto in precedenza in merito al fatto che se una società ha le sovvenzioni 
per manifestazioni non può avere anche i contribuiti per gli atleti Under 18. 

Ligorio mostra i bilanci comunali del 2022 e 2023 dove si evidenzia il fatto che, per entrambi gli anni, era 
disponibile un fondo importante che sarebbe potuto essere utilizzato per compensare questi aumenti, anche 
perché questi aumenti alla fine andranno a pesare sui genitori. 

2° Punto odg – Proposte di candidatura per la nuova Consulta dello Sport 

Il Presidente ricorda che la prossima settimana ci sarà l’incontro con l’Amministrazione Comunale per definire 
il nuovo Presidente della Consulta dello Sport. Segnala l’importanza di avere queste figure per poter 
proseguire nelle attività che la Consulta dello Sport organizza ogni anno. 

Boiocchi parla poi della Funzione del Segretario portando la sua esperienza degli ultimi 25 anni segnalando 
le varie conoscenze tecniche che è opportuno conosca il nuovo Segretario per agevolare la sua attività. Inoltre 
ricorda che sarà comunque disponibile a fornire tutta la documentazione preparata in questi anni ed a fornire 
il supporto che sarà necessario al nuovo Segretario. 

Ricorda inoltre, come già detto in passato, che questa figura può essere occupata da un qualsiasi cittadino, 
non necessariamente da un membro dell’attuale Consulta ed invita i presenti a cercarla anche all’interno delle 
proprie società o conoscenze. 
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3° Punto odg – Varie ed eventuali 

Boiocchi comunica che l’Ufficio dello Sport verso la metà di Novembre 2024 ha segnalato che c’è stato un 
incontro tra l’Assessore Lonati e la Preside, in merito all’iniziativa Sport a Scuola, suggerita durante la Consulta 
del 25-6-24 dove si proponeva di fare, da parte delle società che lo avessero voluto, delle attività sportive 
durante l’orario scolastico nella scuola Primaria. Eventualmente, se qualche società avesse potuto, anche 
organizzando una settimana per società in modo da poter fare attività per tutte le classi che si intendono 
coinvolgere. 

L’incontro ha avuto esito positivo e l’Ufficio dello Sport ha chiesto come intendiamo muoverci come Consulta. 

Alcune considerazioni: 

• Pur non avendo accennato al fatto che questa opportunità fosse da attivarsi nell’anno scolastico corrente 
piuttosto che 2025-26, si può supporre che, data la complessità dell’organizzazione per le singole società, 
si fosse pensato di attivarsi per la stagione 2025/26. Essendo stata la proposta, ora la Preside si aspetta 
una proposta per delle attività svolte dalle società, che potrà essere anche valevole per la prossima 
stagione. 

• Il fatto che tutte le classi abbiano aderito non significa che si debba essere presente tutti i giorni della 
settimana, anche se con società/attività differenti. Ogni società può valutare se e quante ore alla settimana 
può mettere a disposizione, indicandone la fascia, che tipo di attività intende svolgere e da quando può 
essere disponibile il Tecnico, ritengo quindi che, raccolte tutte le disponibilità, la Scuola poi comunichi 
quando si possa iniziare e quali saranno le classi coinvolte, anche perché non è pensabile spostare le ore 
per l’attività fisica già prevista. 

• Si può valutare di raccogliere tutte le disponibilità da parte delle società, preparare una sorta di possibile 
organizzazione degli “allenamenti” comprendente i giorni e gli orari, fare uno specchietto e quindi inviarlo 
all’Ufficio Sport. Boiocchi ritiene che sia la scelta più corretta perché ordinata, perché agevolerebbe la 
Scuola. 

Data la tarda ora in cui si è accennato all’argomento, si decide che verrà fatta un’apposita riunione per parlare 
di questo argomento. 

 

La riunione viene considerata chiusa alle ore 23,20. 

 

 Segretario Presidente 
 Boiocchi Tiziano Vivona Bruno 



Aumenti tariffe palestre 
2025



Il Pregresso

Nel 2023 c’era stato un aumento, con Delibera 46 del 
1-4-23 passando da € 9,87 ad € 11,35 con un 
incremento pari al 15% valevole da settembre 2023, 
coincidente con l’inizio della stagione sportiva.

Aumenti tariffe 2025



La situazione attuale

Con Delibera 214 del 20-11-24, comunicata via mail in 
data 12-12-24, sono state aumentate le tariffe per 
l’utilizzo delle ore delle palestre/Centro Facchetti, 
assegnate alle Associazioni Sportive.
E’ stata fatta una suddivisione tra l’utilizzo del 
riscaldamento o meno. Solo Rho adotta la stessa 
scelta.
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Con la nuova Delibera, rispetto la tariffa precedente, 
la variazione è la seguente:

Periodo «Estivo»: da € 11,35 a € 12,50 + 14%
Periodo «Invernale» da € 11,35 a € 16,00 + 41%
Con un aumento medio del 27,5%
GIA’ A PARTIRE DAL 1 GENNAIO 2025 e NON dalla 
stagione successiva.
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Quindi dall’inizio della stagione 2023-24 abbiamo 
subito un aumento del 15% ed a META’ della stagione 
2024-25, un aumento circa del 30,5%, visto che il 
maggior onere sarà fino a metà aprile.
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Prima di porre alcune domande all’Amministrazione 
comunale, per alcune delle quali mi aspetto che darà 
risposta nel prossimo incontro, vediamo alcuni dati:

Contributo atleti e Supporto manifestazioni

Aumenti tariffe 2025

Anno
Contributo 

atleta
N. 

Atleti
Importo 

atleti
Diff.za

Importo 
manifestazioni

Importo 
totale

2022 17,69 € 516 9.133,07 € 4.886,93 € 14.020,00 €
2023 16,56 € 614 10.173,34 € 10% 5.426,66 € 15.600,10 €
2024 21,29 € 612 13.030,23 € 22% 6.032,27 € 19.062,72 €



Contributo atleti
Non sono state inserite le società Polisport Eventi e 
Workout, la prima perché non più esistente e la 
seconda perché non utilizza le palestre
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ARDENS BLU TRIBE
JUDO 

KODOKAN
MYVOLLEY

SEDRIANO 
ACD

SKS USOB
VOLLEY 

BAREGGIO
YOSEIKAN 

KARATE

N. Valore N. Valore N. Valore N. Valore N. Valore N. Valore N. Valore N. Valore N. Valore

41 725,29 € 32 566,08 € 11 194,59 € 49 866,81 € 23 406,87 € 167 2.954,23 € 12 212,28 € 123 2.175,87 €

31 513,36 € 61 1.010,16 € 0,00 € 10 165,60 € 55 910,80 € 24 397,44 € 232 3.841,92 € 29 480,24 € 115 1.904,40 €

21 447,09 € 66 1.405,14 € 0,00 € 15 319,35 € 64 1.362,56 € 29 617,41 € 270 5.748,30 € 30 638,70 € 101 2.150,29 €



Differenza costi stagione 2025-26
I dati sono comparati con la stagione 2023-24, in 
quanto l’attuale risulta corrotta dagli aumenti.

I costi relativi alla stagione sono stati calcolati 
utilizzando un periodo compreso tra il 1° settembre ed 
il 13 giugno. I valori sono per DIFETTO.
E’ escluso il costo dei sabati e delle domeniche dove si 
giocano le partite.
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Aumenti tariffe 2025

MAGGIORI ENTRATE COMUNE 13.575,45 €

SOCIETA'
COSTO 

PALESTRA 
2023-24

COSTO 
PALESTRA 
2025-26

DIFFERENZA 
DEL 23%

ARDENS 2.582,13 € 3.340,75 € 758,62 €

ACLI BASKET 1.747,90 € 2.261,00 € 513,10 €

BLU TRIBE 3.251,78 € 4.204,25 € 952,47 €

JUDO 2.360,06 € 3.033,54 € 673,48 €

KYUDO 993,13 € 1.368,50 € 375,37 €

MYVOLLEY 4.278,95 € 5.505,25 € 1.226,30 €

SEDRIANO ACD 4.749,98 € 6.141,25 € 1.391,27 €

SKS 3.443,56 € 4.416,73 € 973,17 €

USOB 10.190,98 € 13.169,25 € 2.978,27 €

VOLLEY BAREGGIO 7.536,77 € 9.764,57 € 2.227,80 €

YOSEIKAN KARATE 5.152,90 € 6.658,50 € 1.505,60 €

CONTR. 
2023

CONTR. 
2024

DIFFERENZA 
CONTRIBUTI

513 € 447 € -66 €

0 € 0 € 0 €

1.010 € 1.405 € 395 €

0 € 0 € 0 €

0 € 0 € 0 €

165 € 319 € 154 €

910 € 1.362 € 452 €

397 € 617 € 220 €

3.842 € 5.748 € 1.906 €

480 € 638 € 158 €

1.904 € 2.150 € 246 €

DIFF. DA 
COLMARE PER 
COPERTURA 

AUMENTI

825 €

513 €

557 €

673 €

375 €

1.072 €

939 €

753 €

1.072 €

2.070 €

1.260 €



Costi palestre di alcuni paesi limitrofi
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COMUNE

COSTO ORARIO ASS.NI 
LOCALE NOTE

ESTIVO INVERNALE

BAREGGIO 12,50 € 16,00 € TARIFFA PARZIALIZZATA

BUSTO GAROLFO 5,00 €

CORBETTA 8,00 €

CORNAREDO 9,00 €

CUSAGO 5,00 €

INVERUNO 11,00 €

MAGENTA 8,54 €

MARCALLO CON CASONE 10,00 €

RHO - STELLANDA 11,16 € 14,57 € TARIFFA PARZIALIZZATA

RHO - LUCERNATE 7,97 € 10,41 € TARIFFA PARZIALIZZATA

SEDRIANO - SCUOLA ELEMENTARE 6,43 € CALCOLO OTTENUTO DAL COSTO ANNUALE PER LE 
ORE UTILIZZATE, PARTITE COMPRESESEDRIANO - SCUOLA MEDIA 8,15 €

SETTIMO MILANESE € 9,00/€ 11,00 € 9,00 PALESTRA PICCOLA, € 11,00 PALESTRA GRANDE



Domande per l’Amministrazione

1. Abbiamo fatto il Questionario per lo Sport in modo 
che l’Amministrazione valuti nel futuro  come 
incentivare l’avvio all’attività. L’Incremento dei 
costi per le società è stato valutato?

2. Sono stati presi inconsiderazione i costi di altri 
paesi?

3. Era indispensabile aumentare da Gennaio 2025?
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4. Economicamente parlando, quale sarebbe la 
differenza tra l’aumento delle spese di 
riscaldamento e l’introito degli aumenti pagati 
dalle società sportive?
Es. sono stati spesi € 15.000 e rientrano € 13.000 
dalle società sportive.
Non è che questo aumento serve a coprire altre 
spese e si è deciso di non spostare risorse da altri 
capitoli del bilancio?
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5. E’ possibile scindere il consumo delle palestre da 
quello della scuola?

6. Le palestre sono dotate di termostato e 
temporizzatore per il riscaldamento?
Si ricorda che più volte è stata segnalata la 
mancanza di valvole termostatiche sui caloriferi 
nella palestra OLOF PALME
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